

MISSION IMPOSSIBLE

S21 Acte 1.1-11

1 Cher Théophile,

dans mon premier livre,

j'ai parlé de tout ce que Jésus a commencé de faire et d'enseigner

2 jusqu'au jour où il a été enlevé au ciel après avoir

donné ses ordres,

par le Saint-Esprit,

aux apôtres qu'il avait choisis.

3 Après avoir souffert,

il se présenta à eux vivant et leur en donna de nombreuses preuves :

pendant 40 jours, il se montra à eux et parla de ce qui concerne le royaume de Dieu.

4 Alors qu'il se trouvait en leur compagnie,

il leur recommanda de ne pas s'éloigner de Jérusalem,

mais d'attendre ce que le Père avait promis,

« ce que je vous ai annoncé, leur dit-il,

5 car Jean a baptisé d'eau, mais vous, dans peu de jours,

vous serez baptisés du Saint-Esprit. »

6 Alors que les apôtres étaient réunis, ils lui demandèrent :

« Seigneur, est-ce à ce moment-là que tu rétabliras le royaume pour Israël ? »

7 Il leur répondit :

« Ce n'est pas à vous de connaître les temps ou les moments
que le Père a fixés de sa propre autorité.

8 Mais vous recevrez une puissance lorsque le Saint-Esprit viendra sur vous,

et vous serez mes témoins à Jérusalem,

dans toute la Judée,

dans la Samarie

et jusqu'aux extrémités de la terre. »

9 Après avoir dit cela,

il s'éleva dans les airs pendant qu'ils le regardaient

et une nuée le cacha à leurs yeux.

10 Et comme ils avaient les regards fixés vers le ciel pendant qu'il s'en allait,
deux hommes habillés de blanc leur apparurent

11 et dirent :

« Hommes de Galilée, pourquoi restez-vous à regarder le ciel ?

Ce Jésus qui a été enlevé au ciel du milieu de vous

reviendra de la même manière que vous l'avez vu aller au ciel. »

Introduction

Est-ce que vous êtes de grands lecteurs ? ...

Lecture Acte 1.1-3 : Le livre est la suite du l'évangile selon Luc

« Cher Théophile » Théophile veut dire « Aimé de Dieu »

C'était un nom propre usuel à l'époque, mais aussi une façon de s'adresser à tous les chrétiens, tous les « aimés de Dieu ».

Lisons le début de l'évangile de Luc : 1.1-3

Le premier livre, que l'on appelle « L'évangile selon Luc » a été écrite « afin que tu reconnaises la certitude des enseignements reçus.

C'est un récit suivi de la vie de Jésus pour fortifier la foi.

Lisons la fin de l'évangile de Luc : 24.44-53

Le livre se termine avec l'incroyable résurrection de Jésus,

- la résurrection est dûment vérifiée et attestée,

- la mort et la résurrection du Messie sont prophétisées par « les écritures », c'est-à-dire l'ancien testament de la Bible, le nouveau n'étant pas encore.

Jésus a aussi précisé que les prophéties annoncent que « la repentance (le changement radical envers Dieu) et le pardon des péchés seraient prêchés en son nom à toutes les nations, à commencer par Jérusalem »

Jésus leur demande de ne pas bouger « avant que vous soyez revêtus de la puissance d'en haut ».

La dernière phrase nous laisse avec la montée de Jésus-Christ dans le ciel.

Il y a donc une suite de l'histoire de Jésus.

La connaissance du récit précédent est sous-entendue

Dans le premier livre de Luc, on va trouver tout l'enseignement de Jésus, du début jusqu'à la fin.

Pour notre texte d'aujourd'hui, qui chevauche avec la fin de l'évangile :

« après avoir souffert » juste quelques mots pour que les lecteurs gardent à l'esprit que la résurrection de Jésus a été précédée d'une mort atroce, la plus terrible qu'il existait à l'époque : la crucifixion.

La connaissance du récit de la naissance, de la vie, de l'enseignement, de la mort de Jésus et de sa résurrection est donc sous-entendue.

Il faut lire cette « biographie » de Luc, si ce n'est déjà fait.

Les mots clés de ce passage

des ordres, choisi, preuves de la résurrection

Lecture Acte 1.4-5 : Dieu va envoyer le Saint-Esprit

Lors du dernier repas, Jésus avait déjà averti les apôtres de sa mort, sa résurrection, et de l'envoi du Saint-Esprit

Lecture Jean 14.16-17, 26, 16.7-15

Comment la réception du Saint-Esprit allait se passer ?

- Jésus rappelle le baptême de Jean (tous avaient été baptisés par Jean)
- Jean plongeait les hommes et les femmes dans l'eau pour les baptiser.
→ les apôtres allaient être « plongés » dans le Saint-Esprit
- C'est Jean qui baptisait, mais il ne baptisait que des volontaires

Les mots clés de ce passage

Baptême, Saint Esprit

Lecture Acte 1.6-8 : Une nouvelle Mission pour les apôtres

V6 Curieuse question des apôtres

Est-ce que la venue du Saint-Esprit sera **en même temps** que le retour du Roi Jésus à Jérusalem ?

- Est-ce qu'ils avaient hâte de régner avec Jésus ?
- Est-ce qu'ils se sentent bien incapables de faire quoique ce soit sans Jésus ? – Et c'est vrai, Jésus leur avait dit « sans moi vous ne pouvez rien faire » Jean 15.5
- Est-ce qu'ils ont peur ? – il y a quelques semaines encore Jésus avait été crucifié, ils s'enfermaient à double tour quand ils se réunissaient.

En fait il connaissait la réponse : le Saint-Esprit devait palier à **l'absence** du Roi, et plus que cela selon ce que nous avons lu, donc Jésus reviendra **après**.

- Le Saint-Esprit serait leur avocat, leur défenseur et leur consolateur pendant l'absence de Jésus.
- Il était aussi celui qui compléterait leur enseignement, et leur rappellerait tout ce que Jésus avait enseigné.
- Le Saint-Esprit était celui qui allait convaincre le monde de « péché de justice et de jugement ».
- Le Saint-Esprit allait glorifier Jésus-Christ !

Par rapport au jour de son retour, Jésus va leur répéter ce qu'ils savent déjà :
Lecture Marc 13.32-37 : impossible de savoir s'il reviendra tôt ou tard.

V7 Les apôtres n'ont pas à savoir quand Jésus reviendra

Personne ne sait la date du retour.

- les anges ne le savent pas - les démons ne le savent pas - Jésus ne sait pas
- quel défi lancé à Dieu que de vouloir le savoir, ou même le deviner, ou même faire des calculs.

Vous avez peut-être déjà entendu des petits malins « on ne connaît pas ni le jour ni l'heure, mais l'année on peut connaître » Fuyons ces personnes-là !!!

- Jésus ne veut clairement pas que les apôtres passent leur temps et investissent de l'énergie à chercher, à faire des hypothèses et des calculs sur le moment de son retour.
- Non, il a une autre mission sur laquelle ils doivent se concentrer.

V8 Le grand commandement

Jésus rassure les apôtres

- Il dit : vous recevrez une puissance, le Saint-Esprit survenant sur vous.
À un autre moment « vous serez revêtu de la puissance d'en haut ».
Premier livre de Luc, 24.49
- Le Saint-Esprit n'est pas une puissance, mais le Saint-Esprit est puissant.
- Voilà de quoi répondre à leur crainte : Jésus va partir, mais dans peu de temps, Dieu même les habitera en quelque sorte, et il est puissant.

Jésus donne une mission aux apôtres pendant son absence.

- À un autre moment, Jésus a dit « Allez, faites des gens de toutes les nations des disciples, baptisez-les pour le nom du Père, du Fils et de l'Esprit saint, et enseignez-leur à garder tout ce que je vous ai commandé. » Mathieu 28.18-19
- Ici il dit que les apôtres seront ses témoins dans la ville du grand Roi, dans le pays du grand Roi, et au quatre coin de la planète du grand Roi. Le Royaume de Dieu doit en effet être présent partout.
- Il va y avoir une progression. Les apôtres devront marcher, se déplacer, cela va prendre du temps !

Ce n'est pas la première fois que les apôtres sont envoyés en mission.
C'est la troisième fois.

- Les deux fois précédentes sont racontées dans le premier livre,
Les deux premières missions étaient plus simples.
Elles se concentraient sur le pays d'Israël, avec l'annonce de la bonne
nouvelle du royaume de Dieu qui s'approchait seulement.
- Les deux premiers envois en mission avait été un succès.
Alors, certainement, cette mission allait réussir !

Être témoin de Jésus, c'est quoi ?

1. Il y a un sens légal : deux ou trois témoins étaient nécessaires devant les tribunaux
2. Il y avait un sens d'attestation d'un fait, comme une transaction commerciale, où lors d'alliances, comme aujourd'hui les mariages sont prononcés en présence de témoins en chair et os.
3. Le mot témoignage a aussi une portée théologique forte dans l'ancien testament : la tente construite du temps de Moïse où résidait l'Éternel, le Dieu d'Israël était appelé « le tabernacle du témoignage ».
4. Le mot grec est « *martus* » qui a donné en français « *martyr* », mais n'anticipons pas.

Pour les apôtres, il s'agissait donc de rendre témoignage de ce qu'ils avaient vu, entendu, et touché de leur main :

Jésus-Christ est le Seigneur, le Messie promis par les écritures, mort et ressuscité pour donner le salut à tous, jusqu'aux habitants des extrémités du monde.

Les mots clés de ce passage

Puissance, témoin.

Lecture Acte 1.9-11 : La mission dure jusqu'au retour de Jésus

Un événement extraordinaire et unique dans l'histoire biblique se produit : un homme est soulevé et monte dans le ciel jusqu'à disparaître dans une nuée.

- Le mot nué renvoi aussi à la manifestation de la présence de l'Éternel le Dieu d'Israël : dans le désert avec Moïse, puis dans le temple de Salomon, et tout dernièrement sur le mont de la transfiguration.
- Comme les anges étaient venus annoncer
 - la naissance de Jésus, le Fils de Dieu,
 - la résurrection du fils de Dieu,ici ils viennent annoncer que son retour se fera comme il est parti.
- Comme les deux premières missions avaient une fin, celle-ci en aura une également, mais impossible de savoir quand !

La mission aura une fin : lorsque Jésus reviendra, mais vous ne savez pas quand.

Les mots clés de ce passage

« Jésus » « reviendra »

Lecture Acte 1.12 : Tout est dit : au travail

Imaginons les apôtres discuter sur le chemin du retour ...